



## Réunion du Conseil de Quartier # 3 du 30 /04 / 2024

### Participants

---

**Conseillers habitants** : Anne Marie Bejan, Rym Belhaj, Alexandra Carlier Cadiou, Elisabeth Mauricout, Cédric Angelini, Loic Boucher, Jean-Marc Michaud, Pierre Patrigeon, Thierry Tabeko

**Conseillers élus** : Serge Rousset, Gilles de Camaret

### Ordre du jour

---

1. **Accueil de notre nouvelle conseillère : Rym Belhaj**
2. **Dernières nouvelles des autres conseils de quartier**
3. **Point sur les courriers habitants reçus (boîtes aux lettres, e-mails)**
4. **Réunion publique dans notre quartier : bilan**
5. **Chasse aux œufs du 31mars : bilan**
6. **Vide grenier du 23 juin : avancement du projet**
7. **Participation conseil :**
  - a. **Forum des mobilités du 04 mai**
  - b. **Collecte des déchets : réunion du 29 mai**
8. **Projets en cours :**
  - a. **Amélioration de l'information parc chèvres rue Chrispeels : projet d'affiche**
  - b. **Projet de boite à livres au parc Chausse : point sur la fiche action**
  - c. **Propreté de nos trottoirs : bilan de la réunion avec la voirie**
  - d. **Parc canin : bilan du questionnaire. Où en est l'organisation de la réunion propriétaires de chiens- riverains-conseil de quartier ? Quelles actions sont prévues pour répondre au désarroi de la riveraine qui s'est exprimée lors de la réunion publique ?**
9. **Points divers :**
  - a. **Axes d'amélioration de la communication dans notre quartier**
  - b. **Actions du conseil pour renforcement du service de la ligne N (navette électrique)**

## **Compte-rendu**

---

### **1. Accueil de notre nouvelle conseillère : Rym Belhaj**

Rym, nouvelle Ovilloise depuis fin août 2023, nous rejoint suite à la réunion publique du 20 mars dernier. Impliquée déjà dans l'association de parents d'élèves de l'école Détraves, elle mettra à profit au sein du conseil, notamment son expertise dans les questions d'environnement.

Nous remercions Denis Le Palmec, qui a quitté le conseil pour convenances personnelles pour son action continue sur tout ce qui touche à la propreté de notre quartier.

### **2. Dernières nouvelles des autres conseils de quartier**

Le Tonkin prépare sa réunion publique qui doit avoir lieu prochainement.

Il est à noter une forte demande de vide maisons dans de nombreux quartiers de la ville.

### **3. Point sur les courriers habitants reçus (boîtes aux lettres, e-mails)**

Quelques courriels reçus depuis la dernière plénière sur l'adresse du conseil :

- Deux pour savoir comment s'inscrire au vide grenier du 23 juin,
- Un mail de candidature de Rym pour rejoindre le conseil,
- Un mail d'un voisin d'Elisabeth s'inquiétant du plan de stationnement dans sa rue. Réponse faite pour l'inviter à venir au forum des mobilités et se rapprocher d'Elisabeth,
- Un mail de la riveraine du parc canin qui par écrit a retranscrit son émouvante intervention lors de la réunion publique du 20 mars.

Par ailleurs l'observatoire citoyen a reçu un courrier pour une demande d'installation d'un banc dans notre quartier près de l'école Détraves (près du parc vélos ou de la boulangerie). Projet à voir avec C Haudrechy notamment pour le choix du mobilier urbain.

### **4. Réunion publique dans notre quartier : bilan**

C'est positif. Plus d'une centaine de personnes ont fait le déplacement. Le conseil a pu largement s'exprimer lors de la première partie de cette réunion et ainsi se faire connaître. Le maire et l'équipe municipale ont joué le jeu de la synergie avec le conseil et les sujets intéressants le quartier. Le climat était davantage constructif que revendicatif.

Le pot de l'amitié a permis une rencontre des personnes présentes avec les élus et notre équipe.

A examiner en début d'année prochaine, en fonction des réalisations et des projets, l'opportunité d'une nouvelle réunion.

Suggestion : lors de l'accueil des nouveaux habitants avec le maire, un représentant de chaque conseil pourrait être présent afin de renseigner les personnes sur leur quartier.

## **5. Chasse aux œufs du 31mars : bilan**

Nous avons bénéficié d'un temps idéal pour cette manifestation en plein air et d'un excellent appui logistique des services municipaux.

Avec le décalage horaire la nuit du 30 au 31 mars, il y a eu peu d'arrivées avant 10h. Pour une prochaine édition revoir la plage horaire en conséquence.

La médiatisation pendant l'évènement est à revoir notamment la visibilité sur les réseaux sociaux (sujet à évoquer lors de la prochaine réunion communication -voir §9a)

Il nous a manqué également une couverture du service communication sur le site. Faire une demande en ce sens pour une prochaine édition.

Conclusion : projet à reconduire l'année prochaine.

## **6. Vide grenier du 23 juin : avancement du projet**

Lors du marché vadr'Houilles de dimanche dernier place du général Leclerc, la plupart des personnes ne connaissaient pas l'existence de ce vide grenier qui a pourtant fait l'objet d'une communication dans l'Ovillois ainsi que sur le site de la ville, facebook et instagram (autre sujet de réflexion pour la réunion communication).

Serge se renseigne sur combien de candidats supplémentaires pourraient être encore acceptés.

Plan du quartier avec situation des exposants : action Jean-marc. Il sera demandé à chaque participant d'afficher ce plan devant chez lui

Communication de cet évènement sur « brocabrac » et autres sites équivalents : action Jean Marc

Idées :

- jeu de piste à organiser pour le 23 juin afin que les chineurs soient motivés à passer dans chaque maison
- il serait intéressant de communiquer en amont sur le stock en vente chez chaque exposant

## **7. Participation conseil :**

### **a. Forum des mobilités du 04 mai :**

Elisabeth et Pierre seront présents pour recueillir les avis des habitants du quartier présentes à ce forum. Les grandes structures du plan sont a priori actées et prêtes à être appliquées à 90%.

Rappel des objectifs : sécuriser et fluidifier les différents types de mobilités, limiter le trafic de transit, mettre en place une gestion efficace du stationnement, intégration du projet « Mobi » près de Détraves. La mise en place de la rue scolaire ne sera possible qu'une fois figés les sens de circulation.

## **b. Collecte des déchets : réunion du 29 mai**

Elisabeth et Jean Marc seront présents à cette réunion en mairie avec le responsable du Pôle Opérationnel Déchets de l'agglomération dans le but de réduire le rythme de collecte des ordures ménagères résiduelles (bac marron ou gris), dans les rues pavillonnaires.

## **8. Projets en cours :**

### **a. Amélioration de l'information parc chèvres rue Chrispeels : projet d'affiche**

Serge a fourni au service Communication des exemples de villes voisines à personnaliser en fonction du cheptel que la ville accueille actuellement dans ce parc.

Serge relancera le service communication sur l'avancement de ce projet.

### **b. Projet de boîte à livres au parc Chausse**

La fiche action reste à faire par la commission composée dorénavant de Danièle, Elisabeth et Thierry.

Les plans que nous avons correspondent à la boîte réalisée par le comité de jumelage et installée dans le parc Charles de Gaulle. Cette boîte a été construite pour célébrer le partenariat culturel entre Houilles et les communes jumelées avec des livres en portugais, anglais allemand ou d'écrivains antillais.

Alexandra peut apporter son soutien notamment pour nous faire rencontrer l'équipe qui a construit cette boîte au cas où des membres du conseil se sentiraient d'attaque pour cette réalisation. Sinon, Elisabeth se propose de contacter des établissements scolaires proposant une formation en menuiserie.

Pour la décoration de la boîte, on reste sur l'idée de la faire décorer par les enfants de l'école Détraves.

Pour la gestion de la boîte, on se rapprochera de ce que fait le réveil matin où les habitants se relaient pour vérifier son état et s'assurer de sa bonne utilisation.

### **c. Propreté de nos trottoirs : bilan de la réunion avec la voirie**

Toujours pas de nouvelle réunion avec la voirie. Pour le moment la mairie est en cours de discussion avec Suez pour lui faire appliquer le cahier des charges certes ambitieux mais qu'il a accepté lors de la signature du marché.

### **d. Parc canin : bilan du questionnaire. Où en est l'organisation de la réunion propriétaires de chiens- riverains-conseil de quartier ? Quelles actions sont prévues pour répondre au désarroi de la riveraine qui s'est exprimée lors de la réunion publique ?**

Le questionnaire a été analysé par le cabinet. Les résultats ne sont pas connus pour le moment.

Une première réunion sera organisée avec les propriétaires de chiens mais sans les riverains pour éviter un climat conflictuel et non constructif. L'objectif est de rappeler aux propriétaires de chiens leurs obligations et faire de la pédagogie. Il est de leur intérêt d'aboutir à un résultat probant concernant les nuisances pour les riverains car un échec sur ce parc mettrait en péril

le projet d'enclos canin prévu au parc Charles de Gaulle. A cette réunion devrait participer Serge au titre du conseil et en tant qu'observateur.

Il y a eu une première rencontre entre la riveraine qui s'est exprimée lors de la réunion publique et la conseillère municipale déléguée au bien être animal. Le conseil n'a pas de retour de ces conversations.

Il est d'ores et déjà prévu pour lutter contre les nuisances les actions suivantes :

- La police municipale sera missionnée prochainement pour faire des rondes à des horaires variables,
- Un affichage visible et en gros caractères que le silence est requis à l'intérieur du parc

## **9. Points divers :**

### **a. Axes d'amélioration de la communication dans notre quartier**

La réunion décidée en septembre dernier ne s'est toujours pas tenue. Les membres de cette commission sont maintenant : Danièle, Elisabeth, Alexandra, Rym, Loic, Jean marc et Thierry. Les membres présents ce jour ont retenu le 30 mai prochain à 19h00 au café Maximilien (en face de la gare coté réveil matin) pour cette réunion.

Elle devra se tenir impérativement même en cas d'empêchement d'un ou plusieurs membres car le plan d'action attendu est crucial pour que le conseil se fasse connaître du plus grand nombre d'habitants du quartier.

### **b. Actions du conseil pour renforcement du service de la ligne N (navette électrique)**

Pour des extensions d'horaires et du nombre de jours de circulation, il faut que les demandes proviennent des habitants car cette ligne est désormais gérée par IDFM (Région IDF) via le relais de l'agglo. C'est auprès de l'agglo qu'il faut écrire ([transport@casqbs.fr](mailto:transport@casqbs.fr)).

Se renseigner sur le bien-fondé d'un courrier collectif porté par le conseil et recueillant la signature d'un maximum d'habitants.

Par ailleurs Elisabeth soulève le manque de points d'assise aux arrêts, ce manque rebutant les personnes très âgées de prendre la navette.

## **Conclusion de la séance :**

Prochaine réunion du conseil le 26/ 06 / 2024 à 19h30 en mairie